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何喜華證「八萬五」非梁主意
老相識論CY  真君子「唔係奸」■羅致光、

蔣麗芸、何

喜華昨上電

台談論心目

中 的 梁 振

英。
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香港文匯報訊（記者 聶曉輝）香港
「打工仔」工時之長，在發達國家或地
區中名列前茅。工聯會一項調查發現，
71%受訪市民每星期均需超時工作，其
中31%受訪者更每周超時工作至少10小
時。工聯會副會長、社會事務委員會主
任陳婉嫻表示，候任行政長官梁振英參
選時曾承諾成立專責委員會，研究推動
標準工時的立法工作，要求對方盡快兌
現承諾，並建議將標準工時訂為每周44
小時，若然超時工作，必須按時薪1.5倍
補償；另連續6小時工作，要有30分鐘
休息時間。

71%受訪者每周超時工作
工聯會社會事務委員會上月11日至22

日訪問了686名18歲或以上市民，71%受
訪者表示每星期均需超時工作；其中逾
半受訪者(53%)表示每周超時工作5小時
或以上，31%受訪者超時工作更達10小

時或以上。此外，高達94%受訪者認為
超時工作應得到合理補償。

葉偉明：立法刻不容緩
工聯會立法會議員、標準工時關注組

召集人葉偉明表示，據統計處資料顯
示，本港打工仔每周工時中位數約為45
小時，但從事服務行業僱員的工作時數
高達51小時，他認為標準工時立法刻不
容緩，促請當局盡快完成標準工時的研
究報告。

港人年工時多韓84小時
陳婉嫻引述經濟合作發展組織的研究

指出，2008年香港打工仔每年工時高達
2,340小時，在發達國家或地區中排第
一，較第二的韓國高出84小時之多，德
國更只有1,430小時。她指出，香港經濟
發展初期有所謂「兩工」及「三工」補
償制度，但現時的勞動市場被嚴重扭

曲，僱主將僱員超時工作視作理所當
然，部分打工仔更對「超時補水」概念
感希冀。

陳婉嫻：視作首要目標
陳婉嫻承認，訂立標準工時面對的反

對聲音會較最低工資更大，但認為新一

屆政府責無旁貸，且若工時問題得以解
決，可同時令家庭、健康及精神問題理
順。她說：「(梁振英)政綱在我們手
上，他無後退空間。」她又指，爭取訂
立標準工時是工聯會在新一屆政府的最
大工作，工聯會將在今年「五．一」遊
行以此為議題。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會主席曾鈺成
昨日出席一義工活動後，被問到民建聯會否有成員
加入新屆特區政府時表示，如果下一屆特區政府提
出這方面的考慮和邀請，他們有適合的成員可以推
薦。民建聯已建立了一套比較有規章及制度的人才
庫，亦一定會有適合加入新特區政府的人才，包括
地區和專業等方面。「如果新特區政府作出邀請，
我們一定會按黨內規章及制度作出推薦」。

政 壇 花 絮

政府有需要 民記有人才

周聯僑落區擬鋪路直選
盛傳今屆立法會將首度披甲上陣，為工聯會

搶攻九龍西議席的建造業總工會理事長周聯
僑，近日開始在地區派發「捍衛尊嚴，快樂就
業」的傳單，全面關注散工化、檢討「4118」，
又建議在強積金及綜援外，再成立由政府、僱
主及僱員3方面供款的綜合退休保障計劃。周聯
僑坦言，不少勞工界朋友都希望工聯會出選九

龍西，為基層發聲，個人會配合工聯會的安排。

票源不同無損梁美芬
向來關注工會權益的周聯僑擬闖直選戰場，激發

政壇揣測紛紛，被指會左右專業會議現議員梁美芬
的選情。周聯僑回應時坦言，大家票源完全不同，
相信即使工聯會出選九龍西，都不會影響其他候選
人。被問到是否鐵定參選，周聯僑坦言，現時距離
選舉仍然有一段時間，人選依然是言之尚早，即使
是否參選都會不斷落區，為工友及「打工仔」爭取
權益。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

振英未上場 阿人已紮馬
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）去年12月成立的工

黨，昨晚舉行成立黨慶。主席李卓人在致辭中聲
言，會與7月1日開始運作的新一屆政府保持抗爭關
係。他又聲言，梁振英「無啦啦」當選，令到唐英
年17日勞工假期的競選承諾沒機會實現，因此指責
候任特首梁振英「欠全香港人5天勞工假期。」
被指是李卓人私黨的工黨在去年12月18日成立，

但成立黨慶卻一拖再拖，到昨晚終於舉行。李卓人
解釋，原定的日子與反對財政預算案遊行撞期，結
果便拖到昨晚。
多位政府高官，包括食物及衛生局長周一嶽，勞

工及福利局局長張建宗，特首辦主任梁卓偉都有到
場祝賀。醫局管主席胡定旭和會計界立法會議員陳
茂波和「大班」鄭經翰等亦有現身。另外，多個反
對派政黨都有代表到場，如何俊仁、馮檢基、梁家
傑、梁國雄、陶君行等。
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香港文匯報訊（記者 廖穎琪）

通脹升溫，衣食住行使費近年持續
向上，兩電、專線小巴和港鐵等相
繼提出加價，房協轄下20個屋㢏，
亦於下月開始加租6%。工聯會立法
會議員王國興與潘佩璆昨日聯同一
批市民到房協區域辦事處，抗議房
協在有盈利下仍加租，是無視通
脹，漠視市民困苦。
房協轄下20個屋㢏共逾33,000個

出租單位，明日起加租6%，即每戶

需多繳付租金25元至371元，平均
約95元，該租金將維持兩年，至
2014年3月31日。工聯會立法會議
員王國興與潘佩璆昨日聯同多名市
民到大坑的房協區域辦事處抗議加
租，房協派出代表接收抗議信。王
國興指出，近年香港經濟不明朗，
失業率有上升趨勢，而且通脹高
企，但房協未有體恤民情，仍堅決
加租，令市民生活百上加斤。

潘佩璆指無視市民困苦
房協早前表示，面對通脹和最低

工資，加上市場租金普遍上升，令
經營成本上漲，出租屋㢏預計未來
5年，平均每年將虧損1.25億元，強
調今次的加幅仍未能達致收支平
衡，但考慮到居民的財政負擔，故
避免一次過大幅調升租金。然而，
潘佩璆指出，據房協資料顯示，至
去年3月，房協總收支達15.07億
元，整體經營未見虧損，但卻無視
市民困苦，加租幅度更高於通脹，
認為房協不應在巨額盈餘下仍隨意
加租。

香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）

將軍澳區人口不斷增長，治安問題備
受關注，近月多個大廈業主立案法團
陸續換屆，爭奪法團主席的糾紛增
加，甚至有競選團隊懷疑因此被滋擾
或襲擊。工聯會立法會議員葉偉明促
請，警方關注區內治安情況，以及因
應人口增長，盡快把將軍澳分區「升
格」為獨立警區。

簡兆祺：童黨滋擾換屆競選
將軍澳區議員簡兆祺表示，區內青

少年罪案數字近年雖然有所改善，但
仍然偏高，尤其在臨近大廈業主立案
法團換屆期間，參選人之間的糾紛增
多，近月接獲有競選團隊在拉票活動

中，疑遭對手聘用童黨毒打；去年更
有助選的居民被斬傷，多宗案件犯案
手法相似，均以恐嚇、淋漆、襲擊等
方式滋擾居民。
葉偉明認為，將軍澳區人口不斷膨

脹，現時有逾40萬人居住，區內不時
發生罪案，要求警方把將軍澳分區升
格為獨立警區，加強對居民的保護。
警方表示，會繼續密切留意區內的罪
案情況，並會採取相應的措施維持治
安。
去年首9個月，將軍澳整體罪案數

目有2,255宗。保安局曾表示，該區
罪案率在東九龍各分區中保持最低水
平。2008至2010年間，該區拘捕18歲
以下青少年的案件維持300多宗。

工聯會促快推標準工時44粒鐘
■陳婉嫻(左)
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■王國興向房協代表遞交抗議信。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

梁振英當選第四任行政長官後，許多政商界人士表示，在選舉

期間出現的各種矛盾，在選舉後應逐步化解，期望梁振英盡快籌

組班子，任人才德兼備，團結包括競選中「唐營」在內的各界別

各階層人才，迎接未來挑戰。實際上，梁振英在最後競選階段，

已向「唐營」人才「招手」。人們期望梁振英當選後，能以「三

顧茅廬」的精神，吸納「唐營」人才加入新政府班子和政府各式

各樣的諮詢機構。

如何團結「唐營」人才備受關注
「三顧茅廬」的典故出自羅貫中所著的中國古典章回小說《三

國演義》，敘述了劉備求賢若渴、三請諸葛亮出山輔助蜀漢的故

事。「三顧茅廬」在當下的含義，不僅包括招聘賢才、虛心請

教，而且應該包括捐棄前嫌、包容理解。在中國歷史上，有一個

著名的成語叫「管鮑之交」，說的是管仲與鮑叔牙之間，經過許

多曲折考驗，仍然充滿包容和理解。本人期望梁振英能以「三顧

茅廬」的精神，吸納「唐營」人才加入新政府班子和政府各式各

樣的諮詢組織，也希望「梁營」和「唐營」經過選舉考驗後，互

相包容理解，結成「管鮑之交」。

在現代，美國也提供了有益的借鑒。2008年9月15日，美國雷

曼兄弟倒閉，美國面臨所謂百年一遇的金融危機，當時又恰逢是

美國總統大選。由於民主黨不同派系的整合，使奧巴馬贏得選

舉，而奧巴馬也委任其初選對手希拉里為國務卿。美國民主黨做

得到，香港建制派沒有理由做不到。

以誠意打動人心
梁振英當選後找什麼人加入他的管治班子，一直受到政商界關

注。選舉投票前夕，有報道指梁振英計劃當選後，考慮邀請唐英

年的競選顧問任志剛加入行會。任志剛在唐英年競選期間高調挺

唐，對提振唐英年的民望起過關鍵性作用，是一個標誌性人物。

任志剛長期擔任金管局總裁，對本地和國際金融事務有深厚認

識，在專業上對梁振英的行會也大有裨益。報道指，任志剛獲得

多名挺唐的工商界巨擘賞識，認為是合適的政壇代言人。若梁振

英能羅致任志剛加入行會，對於消除梁振英與部分工商界人士之

間的隔膜，建立相互間的良好關係，應有積極作用。

當時梁振英回應，如果任志剛願意，他十分願意在多方面向他

請教。不過，任志剛當時透過助理發表聲明，表明會堅定不移繼

續支持唐英年參選行政長官選舉。但是，現在選舉已塵埃落定。

梁振英何妨以「三顧茅廬」的精神，邀請任志剛加入新政府班子

或在多方面向他請教？需要指出的是，「雙英」之爭激烈，期間

可能有傷了面子甚至傷了心的事情發生。即使選後梁振英找「唐

營」人士加入他的管治班子或政府諮詢機構，「唐營」的一些人

士可能礙於面子，或可能心中傷痕未癒，不一定會立即允諾接受

邀請。對此，梁振英更應發揮「三顧茅廬」精神，以誠心誠意和

鍥而不捨的精神打動人心。

任志剛、林大輝是指標性人才
除了「三顧茅廬」之外，梁振英能否不計前嫌，延攬「唐營中

堅人士」加入管治團隊，也是受到社會關注的一個焦點。投票前

夕，「唐營中堅人士」林大輝被記者問及會否擔心最終會由梁振

英當選時，林大輝強調，他不怕任何人，只希望香港有好的領

袖，倘梁振英當選後唯才是用，欣賞他在業界經驗向他「招

手」，邀請他擔任公職，他一定「無問題」。既然像林大輝這樣的

「唐營中堅人士」，都表示若梁振英邀請其擔任公職「無問題」，

公眾也希望梁振英一樣是「無問題」。

另一位「唐營中堅人士」、經濟動力立法會議員林健鋒認為，

不論在選舉過程中支持哪位候選人，在選舉結束後，都可以放低

過往的競爭態度，為香港發展作良性溝通。還有意見認為，「唐

營」工商界人才濟濟，此為「梁營」所不及，梁振英應盡快與

「唐營」工商界人士密切溝通，就治港的一些重大理念和政策請

教工商界人士，以避免未來治港藍圖出現不足和遺憾之處。

選賢任能，作為選人用人之道，在中國歷史上，歷朝歷代都是

「朝綱」之要義。據《貞觀政要》記載，唐太宗強調「今所任

用，必須以德行、學識為本。」唐太宗時代人才濟濟，與他用人

的標準密切相關，用人不避親仇而以德行、學識為本，是唐太宗

用人的明顯特點。《貞觀政要．擇官》：「用得正人，為善者皆

勸；誤用惡人，不善者競進。」公眾期望梁振英堅持德才兼備的

用人標準，以「三顧茅廬」精神吸納「唐營」人才和各界人才，

在凝聚治港力量的同時，促進社會的「大和解」。

行政長官選舉委員會委員
全國政協外事委員會副主任

盧文端

雖然梁振英當選後強調現在只有一個「香港營」，但競選中分為

「梁營」、「唐營」、「何營」，畢竟是客觀存在。選舉結束後，梁振英

如何團結和吸納「唐營」人才，集思廣益，和衷共濟，協力治港，

真正實現只有一個「香港營」的目標，還需要做很多實質意義的工

作。在組建管治團隊時，能否以「三顧茅廬」的誠意和精神吸納

「唐營」的人才，是檢驗梁振英能否展示包容、任人唯才的一個重要

指標。人們期望梁振英能吸納「唐營」中像任志剛、林大輝等那樣

的重量級人才。這不但是吸納治港人才的需要，也有利於實現建制

派大團結以至社會「大和解」。

論
壇

■盧文端

蔣麗芸讚謹言慎行
蔣麗芸說：「我覺得他真是一個好細心的人，甚至我

可以說他是現今時代的一頭稀有動物，可能和他家庭管
教有關，我覺得他好小心去做人做事說話。」她又認
為，CY並不像外間所說般像「狼」，反而覺得CY是個
真君子，更想不出CY有甚麼缺點。
蔣麗芸又透露，自己有幸曾經聽過CY開金口唱歌。

她憶述在一次朋友的聚會上，大家要CY唱歌，CY說自
己甚麼歌都不會唱，只會唱一首《我的祖國》，又笑言
這首歌是哄兒子睡覺時唱的壓箱寶。
1981年剛剛出來工作便認識CY的何喜華，形容CY是

一個「數字人」，每談及一件事都會搬出五六個數據，

又說CY為人「古老古板」，會用「令尊翁」去問候他的
父親。何喜華又提到，要轉變破壞香港整個核心價值，
並非一人之力做得到，香港有強力的媒體和民間力量，
故此不擔心CY能否堅守香港的核心價值的問題。

何：「港英遺物」政策
當被問到何喜華眼中的CY和「八萬五」的關係時，

何喜華就為梁振英喊冤，他指，每年興建85,000個住宅
單位的數字並非來自1997年的施政報告，而是回歸前
1996年的一份檢討報告。何喜華進一步解釋說：「他
(梁振英)是督導委員會的其中一分子而已，他也不是特
別去主導這個(「八萬五」政策)，整個規劃由1996年港
英政府官員負責，而我們只是給意見。」

羅致光待履諾親民
羅致光與梁振英是英皇書院同班同學是公開秘密，算

起來兩人已認識40多年。他坦言會拭目以待看看CY如
何做到親民特首，又相信CY在上任前有很多事要調
校，譬如心理狀態。被問到CY是否奸詐時，羅致光就
斷言：「我不會用奸來形容CY。」
到節目尾聲，主持人問3人覺得梁振英要如何改善

時，何喜華就透露，CY過去落區探訪㜜房戶後對他說
過，為甚麼香港人要活得如此憂鬱，認為CY過去很少
公開講這種話，建議CY多點說出內心想法。蔣麗芸則
希望CY能夠收窄香港的貧富差距，還有多點關注「N無
人士」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特首梁

振英到底是一個怎樣的人？這條問題連月來都

是城中熱門話題，3位與CY相識多年的政界人

士，民建聯副主席蔣麗芸、社區組織協會主任

何喜華和民主黨中常委羅致光昨日聚首在一個

電台節目，談論心目中的梁振英。早早表態支

持梁振英的何喜華就為梁振英申冤，解釋梁振

英當年不是「八萬五」政策的主導者；蔣麗芸

則形容梁振英是「現今時代的稀有動物」，做

人處事措辭都十分謹慎。

期望梁振英「三顧茅廬」吸納「唐營」人才


